
Herr Bürgermeister 
Herr Vorsitzender 
Meine Damen und Herren                    Ratsrede am 16.12.2008 zum Haushalt 09 
 
 
Das Spektakulärste am Haushalt 2009 ist die Umstellung auf Doppik und die 
sich daraus ergebenden Probleme die Haushaltsstellen zu finden. 
Die FDP hat im Verlauf dieses Jahres auf drei wichtige Investitionen 
hingewiesen, die in den Fachausschüssen teilweise schon im Jahr 2006 
beschlossen aber noch nicht umgesetzt wurden. 

- Sanierung der kleinen Turnhalle Feldbreite 
- Bauliche Maßnahmen an zwei Klassenräumen in der GS Kleibrok auch 

aus wärmetechnischer Sicht 
- und Sanierung der Umkleide- und Sanitärbereichs im Hallenbad. 
Diese Maßnahmen werden 2009 umgesetzt. 
Auch setzen wir uns seit Jahren für den Ausbau der Petersstrasse ein, auch 
diese Maßnahme wird im nächsten Jahr realisiert. 
 
Aber auch weitere Sanierungen in der GS Hahn-Lehmden, an der KGS und 
der Schule Voßbarg sind in unserem Haushaltsplan zu finden. Auch hier: gilt 
tu Gutes und sprich darüber. Denn obwohl immer weitergehende 
Forderungen von Eltern oder Freundeskreisen in einzelne Schulen an uns 
gestellt werden, ist es auch die Aufgabe der Politik die ganze Gemeinde mit 
all ihren Schulen und Kindergärten im Blick zu haben und die notwendigen 
Maßnahmen systematisch abzuarbeiten.  
Vielleicht wäre es bei der GS Lehmden sinnvoller gewesen, eine neue, 
kleinere und bedarfsgerechtere Schule zu bauen. 
  
Entgegen der Prognosen einiger Ratsmitglieder entwickelt sich die Rasteder 
Kinderkrippe so gut, dass wir dringend über einen neuen Standort mit 
mehreren Gruppenplätzen nachdenken müssen und im Investitionsprogramm 
2010 wird dies berücksichtigt. 
 
In diesem Jahr ist es uns gelungen für Wahnbek eine Kunstrasenfläche zu 
finanzieren und für 2009 werden wir in der Sportfläche an der Mühlenstrasse 
umfangreiche Sanierungen vornehmen. 
 
Die Kleiderkammer beim DRK wird erweitert und die neueingerichtete Tafel 
wird gut angenommen. Zurzeit werden 800 Bedürftige bei jeder Ausgabe 
bedient. Auch hier zeigt sich, was Ehrenamt und kommunale Unterstützung 
positives bewirken kann.  
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In diesem Jahr hat die Feuerwehr Rastede zwei Fahrzeuge erhalten, im 
nächsten Jahr wird ein Anbau beim Feuerwehrgerätehaus in Hahn 
mitfinanziert und Loy bekommt eine Tragkraftspritze. 
 
Der jährliche Zuschuss für den KKR wird aufgestockt und für das anstehende 
Jubiläum stehen 200 000 € bereit. 
Leider konnte das geplante Entwicklungskonzept für den Kögel- Wilms- 
Platz noch nicht so zügig umgesetzt werden, aber mit den ersten Arbeiten 
wurde vor wenigen Tagen begonnen. 
 
Besondert gut angenommen werden die zusätzlichen Parkplätze an der 
Oldenburgerstrasse und der neue Zaun nach altem Vorbild schmückt das 
Straßenbild. 
 
Zur Entlastung der Parkplatzsituation im Hauptort trägt auch bei, dass am 
Wochenende nun endlich der Aulavorplatz geöffnet wird – die FDP hat dies 
seit langem gefordert. 
 
Die Inwertsetzung des Denkmalsplatzes schreitet etwas zögerlich voran, wird 
aber wohl Anfang des Jahres fertig gestellt. 
 
Der Abverkauf der Wohnbauflächen läuft gut und sorgt dafür das die 
Einwohnerentwicklung nicht so einbricht, wie in unseren Nachbargemeinden. 
Die FDP wird die Entwicklung der Gewerbe- und Industrieflächen positiv 
begleiten, weil wir der Meinung sind, dass die Lage und Autobahnnähe auch 
im Hinblick auf den Jade-Weser-Port für Betriebe lukrativ sind.  
 
Die wichtigste Nachricht für den Bürger: die Steuern werden nicht erhöht 
und die Abwassergebühr wird gesenkt. 
 
 
Der kurzfristigen Kreditaufnahme stimmen wir ebenso zu wie der 
Haushaltssatzung und dem Haushaltsplan 2009. 
Wir bedanken uns bei der Verwaltung für die gute Zusammenarbeit. 




